



六華の心

酒田市立第六中学校
学校だより 第25号
校長 加藤 浩昭
令和5年1月10日



コミュニティ新聞社主催
新春イラストコンクール金賞
板橋かりんさんの作品

新年明けましておめでとうございます。
元気な子ども達の声が帰ってきて、2023年の六中の生活がスタートしました。

今年は卯年。

「卯」・「兎」「ウサギ」・「うさぎ」。様々な標記の仕方がありますが、干支では「癸卯（みずのとう）」となります。

「卯」という文字は左右に開かれた門の形からできており、閉じていた門が開き、そこから飛び出るという意味が文字に込められています。また、卯には木や植物を表す意味もあるそうです。一方、「癸」は水の陰です。流れる場所によって形を変える水は柔軟でおおらか、しかも周りに潤いを与えます。つまり、癸卯は、豊かな水の恵みにより、芽を出した植物がより強固に根を張り、茎や葉を成長させていく時期で、目に見えた成長を示す年だといわれています。ぴょんぴょんと愛らしく活動的に動き回り、子だくさんのウサギ。それらのことから「癸卯」の年は成長・発展・飛躍・豊穰の年と言われるのです。

2023年。六中生も成長・飛躍できるよう、我々教職員は、豊かな水としてその成長を支えていきたいと改めて感じた、新年の始まりでした。

始業式の
パワーポイント資料から（抜粋）

始業式より

1時間目に3学期の始業式を行いました。

各学年を代表し、藤田春輝さん（1-4）、佐藤いぶきさん（2-4）、伊原優月さん（3-1）が3学期、新年の抱負を発表してくれました。



校長からは期待を込めて以下のような話をしました。

- 干支にちなんだ話（前記のような内容）
- 「お寺の掲示板」（江田智明著：新潮社）に掲載されている「あんたが悪いと指さした、下の三本は自分を向いている」を例示し、昨年度五十嵐養護教諭が各学級で実践した授業の内容に関連付けて、「より自分を客観視する力を身に付け、ありたい自分、目指したい自分を実現」できる1年にして欲しい。
- 今日から始まった5節のテーマである「出発」に絡め、3学期を4月から始まる令和5年度の「0学期」と捉えて、しっかり準備し力を蓄えられる1日、1日を積み重ねていこう。

※始業式後、生徒会による節集会も行いました。

人さし指はだれを向いていますか？

親指はどうですか？



残りの三本は
だれを向いていますか？

あなた
のせい！
悪いのはあなた！

ありたい 自分

目指したい 自分

自分の 良さ 弱さ

自分を 客観視

実現

3学期は
新年度の0学期！

さあ今日から
（再）出発しよう！

新聞で紹介されました

学区内で集めた食品を酒田市社会福祉協議会に寄贈した酒田六中生徒会のメンバー
酒田市地域福祉センター



今月、フードドライブを行った。校内のほか、学区内の富士見、浜田、泉の3小学校に回収箱を設置。飲料や乾麺、缶詰な

社協に食品など198キロ

酒田六中がフードドライブ

酒田市の酒田六中(加藤浩昭校長、379人)は余った食材を募る「フードドライブ活動」を学区内で行い26日、市社会福祉協議会に集まった食品など計198キロを寄贈した。

同校は本年度、生徒会活動としてSDGs(持続可能な開発目標)の推進に取り組んでおり、この一環で

どが集まった。

市地域福祉センターで贈呈式が行われ、生徒会執行部が段ボールに入った食品を次々に運び込んだ。生徒会長の3年齋藤愛姫(あき)さん(15)は「苦しんでいる人にぜひ配布してほしい」と語り、同協議会の桐沢聡常務理事兼事務局長は「生徒が発案し行動してくれたことがありがたい」と謝辞を述べた。食品は同センターを相談に訪れた人や子ども食堂などで配布する。

(井上萌々子)

前号でも紹介した生徒会によるフードドライブ活動。12月26日の午後、善意を寄せてくださった皆さんを代表して、生徒会執行部のメンバーが集まった食料品等を市の社会福祉協議会に届けてくれました。

右は、その時の様子を紹介する、12月30日付の山形新聞の記事です。26日は終業式で、届けた時の様子を紹介することができませんでしたので、改めて掲載させていただきます。記事中、事務局長さんの「生徒が発案し行動してくれたことがありがたい」という言葉に、この活動の意味、価値が集約されていると思います。次の「発案し行動」する姿に期待が一杯です。

3年生の入試も本格スタート

1月14日(土)	鶴岡工業高等専門学校	推薦入試
1月24日(火)	羽黒高等学校	A日程(推薦他)
1月25日(水)	酒田南高等学校	1月入試(専願他)
	鶴岡東高等学校	前期入試
2月2日(木)	公立高等学校	推薦入試(自己推薦)
2月4日(土)	酒田南高等学校	2月入試(併願)
2月11日(土)	羽黒高等学校	B日程(専願・併願)
2月12日(日)	鶴岡工業高等専門学校	一般入試
2月18日(土)	鶴岡東高等学校	後期試験

2月中旬までの各校の入試日程をまとめてみました。1, 2年生も1年後、2年後の自分の姿を思い浮かべながら参考にしてください
体調に気を付けて頑張れ3年生!

六中生の活躍

○コミュニティー新聞社主催新春イラスト書道コンクール

◆イラスト部門金賞 板橋かりんさん(2-2)

◆書道部門銅賞 池田美月さん(1-3)

※右は美月さんの作品。堂々とした字ですね。表のかりんさんの作品も合わせて、新春にふさわしい作品ですね。



保護者・地域の皆様へ

改めまして、新年明けましておめでとうございます。

子どもたちには始業式で「3学期は4月からの0学期」という話をしましたが、それは我々教職員も同じです。今年度の教育活動を振り返り、1年間のまとめをしっかり行くとともに、次年度に向けた改善点を洗い出し、具体的な対応策を構築していく3学期となります。様々な機会に学校に対する声をいただきながら、子どもたちが更に一步成長できるよう努めてまいります。本年も本校の教育に対し、ご理解とご協力を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

